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16ª REUNIÃO DA DIREÇÃO NACIONAL 
 BIÊNIO 2022/2024. 

ATA  

 
Aos vinte dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro,  às 18h00min,de forma virtual, pela plataforma 1 
Zoom, foi instalada a 16ª Reunião da Direção Nacional do Sindicato Nacional dos Servidores Federais da Educação 2 
Básica, Profissional e Tecnológica – SINASEFE, biênio 2022/2024. A mesa foi coordenada por David Lobão,  3 
Coordenador – Geral. A reunião foi inciada com a apresentação da proposta de pauta: 1.Informes; 2. Consinasefe; 4 
3.Casa do SINASEFE; 4.Campanha salarial e reestruturação da carreira; 5.Mobilização e greve (Fonasefe e 5 
educação); 6.Outros. Após rápida discussão, em função do tempo, houve consenso que a reunião discutisse a 6 
seguinte pauta: 1) informes; 2) Congresso; 3) Reforma da casa. Denilza Frade, primeira tesoureira iniciou 7 
informando que a comissão de venda do terreno providenciou uma faixa para afixar no local do terreno e 8 
impulsionou a notícia nas redes sociais do Sinasefe, para o maior alcance possível. Solicitou ajuda da DN na 9 
divulgação, para que no dia treze de março, quando serão abertos os envelopes, o sindicato possa ter a melhor 10 
oferta. Destacou ainda, que as despesas dos integrantes da comissão estão sendo custeadas por suas seções 11 
sindicais. Ivo da Silva, coordenação Jurídica parabenizou toda equipe da CAF, na condução do processo de venda 12 
do terreno após a deliberação do 35º Consinasefe.  Rita Gil, ainda sobre o terreno esclareceu que para garantir a 13 
lisura do processo na abertura dos envelopes, a comissão solicitará a vinda de outros membros, além da CAF a 14 
Brasília, que terão suas despesas com estadia e diárias financiadas pela Seção de origem. A seguir, Denilza 15 
informou que o Conselho Fiscal está em Brasília fazendo a análise trimestral das contas da Direção Nacional, e que 16 
será elaborado o terceiro parecer que será submetido à DN para justificação em relatório produzido pela CAF. Ao 17 
final parabenizou o Sinasefe nessa condução e agradeceu a colaboração e compreensão de todo(a)s nesse 18 
momento de ajustes nos gastos da entidade. Ainda nos informes, David Lobão colocou  que a Campanha em defesa 19 
dos direitos sociais da Assessoria Cidadã da Dívida foi lançada no dia seis de fevereiro com um manifesto no 20 
Congresso Nacional e que a próxima atividade da campanha será a realização de uma Plenária nacional que 21 
ocorrerá em vinte e três e vinte e quatro de março, e terá em sua programação, a realização de uma mesa pela 22 
manhã com o tema “Retratos do Brasil”, que contará com a participação de representante da CUT, Maria Lúcia 23 
Fattorelli, uma parlamentar do PSOL e Valério Arcary e a tarde um painel e estão sendo convidadas em torno de 24 
dez entidades para uma intervenção de dez minutos (MNU, Marcha Mundial das Mulheres, Une, Centrais sindicais 25 
, dentre outros movimentos). Neste sentido, Lobão destacou ainda, que os companheiro(a)s da DN se preparem 26 
para mobilizar as bases que tiverem interesse em participar de uma tentativa de construção da unidade dos 27 
trabalhadores brasileiros na luta por direitos sociais. José Eurico, Coordenação de Combate às Opressões informou 28 
que a campanha em defesa da professora Emy Virginia, está sendo convocada e lembrou da importância de que 29 
os membros da DN gravem vídeos para reforçar a campanha em apoio à companheira. Encerrados os informes, 30 
Lobão passou a palavra à Denilza Frade que informou que conversou com Junior, presidente do Conselho Fiscal, 31 
sobre a possibilidade de desatrelar a reunião de prestação de contas da DN da próxima Plena, do dia quinze de 32 
março e realizar uma plena específica, no formato virtual e que Junior ficou de consultar os demais integrantes do 33 
Conselho e dar uma resposta em breve. Antonildo Pereira, Coordenação de Pessoa/CND expressou sua 34 
preocupação com a realização de uma plenária virtual para tratar da prestação de contas da Direção Nacional e 35 
colocou que há a necessidade de um debate mais aprofundado com a base, haja vista fragilidade das finanças do 36 
sindicato nos últimos meses. A seguir, David Lobão lembrou que há uma deliberação de plenária de pautar na 37 
próxima plena presencial a prestação de contas da DN e que a Direção não pode modificar. Caso não seja possível 38 
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a discussão na Plena, a própria Plena deverá decidir como será feita a prestação.  Em seguida, foi iniciada a 39 
discussão do ponto de pauta 36º Consinasefe. Com a palavra, Denilza informou que a comissão de organização 40 
36º Consinasefe discutiu remotamente questões relacionadas ao congresso e externou sua preocupação com os 41 
custos do evento, assim como a DN fazer a chamada sem antes analisar o calendário, uma vez que há apenas dois 42 
meses para organizar e realizar o fórum. Neste sentido, solicitou a possibilidade de a DN estudar um calendário 43 
viável, para junho, por exemplo. Rita Gil lembrou os problemas acarretados pela não realização do congresso, 44 
como o bloqueio das contas da entidade, que poderá ocorrer a partir de quinze de maio. Falou também que até o 45 
momento ainda faltam duas indicações para a composição da Comissão de Organização do congresso e a comissão 46 
eleitoral ainda não foi constituída, com exceção de Cátia Farago, que foi eleita em plenária. Após as falas, David 47 
Lobão ressaltou que a Direção Nacional não pode alterar a data aprovada em plena e propôs que a CAF realize 48 
reunião online com urgência com a comissão de organização e apresente todos os levantamentos já feitos para a 49 
infraestrutura do congresso e o plantão eleger uma ou duas pessoas da comissão para vir a Brasília a fim de realizar 50 
novas visitas aos mesmos locais e em seguida apresente um parecer na próxima Plena. Felipe Oliveira, 51 
Coordenação de Comunicação, ressaltou a importância de se respeitar os ritos, entretanto, a DN deve levar em 52 
conta o que está sendo sinalizado pela CAF, Coordenação responsável por organizar o orçamento da entidade, de 53 
que não há viabilidade financeira para realização do congresso daqui a dois meses. Antonildo Pereira concordou 54 
com a proposta de Lobão e fez um apelo à DN, que antes da plenária a DN se reúna presencialmente em Brasília, 55 
para melhor discutir com a CAF, principalmente as finanças e para que novas medidas possam ser adotadas com 56 
o objetivo de viabilizar o 36 Consinasefe, dentro da data fixada pela Plena. Rita Gil lembrou que só foi possível a 57 
realização do 35º Consinasefe porque a DN deliberou por ficar três meses sem despesas com plenárias e reuniões 58 
presenciais. David Lobão esclareceu que o valor orçado pela CAF é um valor total, que será dividido com as seções 59 
de base, em forma de rateio solidário e que adiar o mandato por dois ou três meses não é o problema, todas as 60 
gestões anteriores tiveram adiamento, mas é necessário que as coisas sejam feitas como têm que ser feitas e se a 61 
comissão de organização, após todo processo definir que não há viabilidade, que essa posição seja submetida a 62 
uma Plena para a devida apreciação. Ao final, reafirmou sua proposta de que a CAF convoque reunião online, o 63 
mais breve possível com a Comissão de Organização do 36º Consinasefe e disponibilize todo levantamento 64 
(orçamento) feito até o momento dos custos do Congresso, e, durante o plantão da CAF sejam convidados um ou 65 
dois membros da Comissão para novas visitas a esses locais. Ao final deve ser elaborado um relatório com todos 66 
as informações acerca do processo e a posição da Comissão, que deverá ser submetido à Plena.  Após consulta 67 
houve consenso e a proposta foi aprovada. Em seguida, foi iniciada a discussão sobre a reforma da casa do Sinasefe 68 
e a palavra foi concedida à CAF. Iniciando, Denilza  informou que a comissão aprovada em plena para atuar no 69 
sentido de evitar maiores prejuízos ao Sinasefe, no que diz respeito à conclusão das obras realizou novos 70 
levantamentos para orçar a parte final da reforma. A melhor proposta foi analisada e submetida ao jurídico que 71 
levantou alguns questionamentos que já foram encaminhados à empresa para serem respondidos e adequados 72 
na proposta. Denilza informou que  alguns problemas na infiltração entrarão no novo orçamento de conclusão da 73 
reforma e o valor aproximado é de quatrocentos  e quarenta mil reais (R$ 440) mil, que serão divididos em seis 74 
vezes, com o trabalho sendo executado em seis etapas. Ressaltou que tudo que tinha que ser feito sobre a 75 
fiscalização da empresa foi realizado pela CAF e jurídico. Colocou que a proposta final de execução da obra que 76 
está sendo finalizada pela empresa será submetida à DN. Rita Gil complementou solicitando que a partir de agora, 77 
todos os plantões presenciais façam uma visita ao imóvel em reforma para verificar como as chuvas têm castigado 78 
a casa, que vem se deteriorando a cada dia.  Destacou ainda, que a DN terá que decidir se a casa deverá ficar como 79 
está, ou  assumirá a conclusão ainda nesta gestão. Ivo da Silva lamentou a situação ter chegado a esse ponto e 80 
registrou todo esforço de Rita Gil na condução desta fase  da reforma; entretanto, chamou atenção  que há uma 81 
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decisão de plenária para a realização do congresso eleitoral. Destacou ainda que tem acordo que a decisão de 82 
realização ou não deve ser da plenária, mas que é favorável que seja priorizada a realização do congresso e que 83 
seja suspensa qualquer possibilidade de gastos neste momento, para conclusão da reforma.  Eurico teve acordo 84 
que a gestão deve assumir o que ocoreru com a reforma, porém, se posicionou contrário à prorrogação do 85 
mandato para concluir a obra e fez alguns questionamentos à CAF, como esclarecimentos sobre o andamento do 86 
processo movido contra a empresa que não entregou o trabalho. Antonildo colocou que foram cometidos muitos 87 
erros da DN no processo de reforma. Lembrou que a interação entre a Direção Nacional era muito boa quando da 88 
hospedagem na casa e que isso hoje faz muita falta, mas que não se pode pensar no adiamento do congresso para 89 
concluir a reforma da casa. David Lobão fez um apelo à DN que não decidisse na reunião nada a respeito da 90 
questão, pois gostaria antes de discutir com seus companheiro(a)s de chapa. Destacou a importância de se 91 
contratar uma auditoria para mostrar tudo que ocorreu com a reforma do imóvel do Sinasefe.  Denilza Frade 92 
colcocou ser necessário trabalhar no sentido de efetivar para que o Sinasefe tenha menos perda do que já teve, 93 
perda essa que será ressarcida, porém com demora por estar em juízo e o que a DN  precisa ter um maior 94 
ajustamento para dar conta não só da reforma da casa, mas também do congresso eleitoral. Yuri Deleon fez um 95 
resumo do problema parecido pelo qual passou o Sintetfal e reafirmou que a solução mais responsável  nesse 96 
momento é a de remeter a decisão a uma plenária nacional; ressaltou que a DN não deve descartar a possibilidade 97 
de contratação de uma auditoria. Rita Gil ressaltou que se houve erro, o erro é coletivo  e a DN tem que assumir 98 
e que é preciso união para verificar o que é possível fazer para concluir a obra e a realizar o congresso. Ivo 99 
reafirmou a necessidade de realizar o congresso e passar a conclusão da obra para a próxima gestão e que em seu 100 
entendimento não há mais necessidade de manter a segurança nesse momento na casa. Andréa Pereira, 101 
Coordenação de Políticas para Mulheres ressaltou que DN deve ter plena consciência da decisão que tomará 102 
acerca da casa, pensando nas consequências ao deixar a casa da forma que está e, simplesmente remeter à 103 
próxima gestão. Denilza destacou que a CAF vem tentando construir o possível  para dirimir os problemas antes 104 
da próxima gestão. David Lobão inicou destacando que o trabalho de Denilza e Rita Gil após a quebra de contrato 105 
com a empresa anterior foi de excelência. Destacou ainda, que a obra não pode ficar parada sob pena de aumentar 106 
o prejuízo, por isso ela deve ser retomada e remetida já em andamento para a próxima gestão. Mais uma vez falou 107 
da necessidade de os coletivos conversarem acerca do tema. Destacou que o grau de responsabilidade com o erro 108 
não pode ser igual para todo(a)s na DN, uma vez que muitas vezes se posicionou contrários a algumas iniciativas 109 
e não foi ouvido. Em seguida propôs que seja feita uma consulta às chapas que compõem a DN de conclusão ou 110 
não da obra. Antonildo se colocou favorável à discussão com as chapas e a auditoria e que a decisão seja da base. 111 
Ivo solicitou que a DN socialize o último parecer feito pelo engenheiro contratado para vistoriar e apontar o que 112 
falta para a conclusão da obra, após a constatação da falha da primeira empresa e que a CAF encaminhe planilha 113 
à DN dos valores que o Sinasefe tem em caixa hoje. A seguir Lobão apresentou o seguinte encaminhamento: que 114 
a CAF disponibilize todo laudo técnico sobre as etapas da reforma da casa, assim como, o valor hoje em caixa no 115 
Sinasefe e remeter aos coletivos, que terão até a próxima terça-feira para discutir se há acordo ou não com a 116 
assinatura do contrato de retomada das obras, no valor de R$ 480 mil reais divididos em seis parcelas. A consulta 117 
será feita pelo Plantão na próxima terça – feira, que fará ainda as seguintes consultas relacionadas ao tema:  a) Se 118 
o resultado acima deverá ser submetido a uma Plena; b) Se há acordo na DN com a contratação de uma auditoria 119 
para apurar o que ocorreu e possíveis  responsabilidades com os problemas na reforma. Aprovado ainda, que a 120 
DN garanta a questão da reforma da casa como pauta da próxima Plena. Superada a pauta, David Lobão deu por 121 
encerrada a 16ª Reunião da Direção Nacional, gestão 2022/2024. Nada mais havendo a tratar, eu Rita Sidmar 122 
Alencar Gil, Secretária – geral, lavro a presente Ata, que após lida e aprovada será assinada pelos coordenadores 123 
do Sinasefe Nacional. 124 



                             
  

 
   

                                                    

4 

 125 


